



1月10日は成人の日。イナホールで開催される成人式を準備中の成人式実行委員会を取材し、成人式への思いや若者の姿に触れてみました。

成人式実行委員会の皆さん



木下 美由紀 高橋 祐子

# いながわ 特派員報告

昨年の成人式の様子



## 20歳の姿、20歳の思い

### ～マメ知識～

#### ご存知ですか？成人式の由来

成人を祝う儀礼は古くからあり、男子には元服、女子には裳着などの儀式がありました。

現在の成人式のスタイルは、昭和21年11月22日に埼玉県北足立郡蕨町(わらびまち)において実施された「青年祭」がルーツとなっています。敗戦により虚脱の状態にあった当時、次代を担う青年達に明るい希望を持たせ励ますために企画されました。

蕨町の「青年祭」に影響を受けた国は、昭和23年に公布・施行された祝日法で、「大人になったことを自覚し、みずから生きぬこうとする青年を祝い励ます」趣旨のもと、翌年から1月15日を成人の日として制定しました。

現在は、平成12年に制定されたハッピーマンデー法に基づき1月第2月曜日に移動しています。

※元服(げんぷく) = 大人の服に改め、大人の髪を結び、冠または烏帽子(えぼし)を着用すること

※裳着(もぎ) = 成人女性の正装である唐衣(からぎぬ)、裳(も)を初めて着け、髪上げをすること

#### ～今も町内に残る元服(成人)を祝う儀式～

町内では民田地区に、新年と長男の元服を祝う儀式「三矢の儀式」が残ります。



「三矢の儀式」とは、毎年1月6日に民田地区の氏子が集まり、新年と長男の元服を祝うもので、元服は本来15歳ですが、民田地区の子どもの数が少なくなり、該当者がなく15歳に満たない子どもが儀式を受けたり、大人が代役を務めるなどして、この儀式を残しています。

## 成人式実行委員会の皆さん

### 猪名川町の成人式

町の成人式は、教育委員会生涯学習課が窓口となって募集された新成人からなる「成人式実行委員会」が企画運営します。

成人としての自覚を深め、自分たちの式だという認識を持ってもらうことが目的で、30年以上続くスタイルです。今年も委員は学生14人で、過去の成人式をビデオ鑑賞するなど参考にして、今年の内容を本人たちが会合を重ねて自主的に決めていきます。教育委員会の担当者がオブザーバーとして同席し、見守りや手助けをします。

式は二部構成で、一生に一度のけじめとして一部の式典は真剣に取り組み、二部は漫才ショーやゲームで大いに盛りあがる予定です。

委員さんの意気込み  
自分達ならではの式を準備

中です。委員の活動はとても楽しいので、当日来た人も楽しく、来てよかったと思え、みんなにとって輝く一生の思い出にしたいです。

来年の実行委員が、去年の式は魅力的だと思ってくれたらとも思います。

久々の友人も交えて集まるので再会して友情を深めたり、お互い成長しているの刺激し合って理想の大人に近づきたいです。

そして、町内にいる仲間も町外に行った仲間も、もっと猪名川町の人やまちが好きになるきっかけになる式にしたいと考えています。

### 大人になるということ

自分の時間をちつつ多忙な日々。進学などで遠くに行った友達。こじんまりした町ならではの良さでいつも仲良く一緒にいる感じでしたが、成長とともに状況は変わります。将来の仕事も心に残り

自分達ならではの式を準備

### 一問一答



今年度の実行委員長である竹部祥平さんにいろいろと質問しました！

Q 実行委員会に参加したきっかけは？

中学校時代の先生に勧められて興味を持ち、友人にも声をかけて参加しました。

Q 委員会に参加した感想は？

和やかな雰囲気の中、毎回楽しく、みんなでまとまって進めています。

Q 今年の成人式のポイントは？

今年の成人式は、例年以上に自分達が作りあげたと思っています。

1つ具体的な例をあげると、今まではプログラムに有名人の言葉や詩を選んで掲載していましたが、今年は私達自身で考えて作った詩を掲載しています。

今までの先輩たちがされてきたことを参考にしながら、自分達のオリジナリティも入れて作りあげたいと思っています。

Q 最後に、今年の成人式への思いを！

久しぶりに会う友人と思い出話に花を咲かせる場所にしたいです。そして成人式が最後になるのではなく、何年経ってもこの日のことが心に残り、いつでも帰ってこれる場所になればいいなと思います。

す。小学校の教諭、海外で活躍したい、弁護士、会計士、政治家。きっと叶えることができるでしょう。これからの視野を広げ、それぞれの場で活躍します。

彼らはふるさとの猪名川町と、一緒に育った仲間をとても大切に思っています。どこにいても自分たちには帰るふるさとがあり、仲間がいる。この強い絆と変わらない友情を、成人式で心に刻もうと

### 後編 記集



明けておめでとうございませう。今年もよろしくお願ひします。

今回の取材で、随分前に寒いなか振袖を着せてもらい成人式に参加したことを思い出しました。

実行委員のメンバーの熱い思いが、新成人の皆さんに届くことで素敵で心に残る成人式になることを楽しみにしています。

今年も良い年になることをお祈りします。

いながわ特派員